

LA LUPA

**Colección fueguina
de divulgación científica**



VALORANDO NUESTRO PASADO

UN REINO POCO COMPRENDIDO

EL RECURSO CENTOLLA HOY

EXPLORANDO LA ESTEPA FUEGUINA

Índice

Un reino poco comprendido

Sí, hablemos de los hongos

4

Valorando nuestro pasado

El patrimonio arqueológico como valor social

12

El recurso centolla hoy

Una perspectiva científica dentro de la problemática intersectorial

24

Explorando la estepa fueguina

El viento como agente modelador del paisaje en el norte de Tierra del Fuego

32

Ficha desmontable

En este número:
Marsopa de anteojos

19

Además:

Ciencia en foco.....	2
Buque Oceanográfico Puerto Deseado.....	10
Orientación vocacional.....	18
¿Quién es? Eduardo Ladislao Holmberg.....	30
Moco de las rocas.....	38
Cine científico.....	40
Humor.....	41

FOTO DE TAPA

El respeto por el patrimonio cultural-natural empieza cuidando la cartelería que lo anuncia. Bajada al Cabo Domingo (Río Grande).

Foto: Mónica Salemme.



coleccionlalupa@gmail.com
<http://coleccionlalupa.com.ar>



Es una publicación del



Publicación semestral Año 4
Número 6 - Agosto 2014
ISSN 1853-6743

CADIC-CONICET

Director: Dr. Jorge Rabassa
Vicedirectora: Dra. Andrea Raya Rey

Mail de contacto:
secretaria@cadic-conicet.gob.ar

Bernardo Houssay 200
(CPV9410CAB).
Ushuaia, Tierra del Fuego, República Argentina.
Tel. (54) (2901) 422310 int 103.
www.cadic-conicet.gob.ar/site/

COMITÉ EDITORIAL

Coordinador General
Dr. Pablo Torres Carbonell
Secretaría general
Dra. María Paula Sotelano

Ciencias Sociales
Dr. Hernán De Angelis
Ciencias Biológicas
Lic. Natalia Rosciano
Ciencias Agrarias
Dra. Romina Mansilla
Ciencias de la Tierra
Lic. Diego Quiroga
Coordinadores Misceláneas
Lic. Natasha Schvezov y
Dr. Cristian Lorenzo

Coordinador página web
Lic. Diego Quiroga

Contacto:
coleccionlalupa@gmail.com

Disponible en Internet en:
coleccionlalupa.com.ar

Agradecemos a:
María Laura Borla
Dr. Guillermo Deferrari



Quienes hacemos esta Revista no tenemos relación comercial ni personal con las empresas que sponsorean su circulación. Su apoyo está condicionado en acciones de Responsabilidad Social en el marco de la divulgación de la Ciencia. De ninguna manera este esponsorio implica vínculo alguno y queda supeditada su interrupción en la medida que ambas partes, o alguna de ellas, así lo defina.



Editorial

Editorial

Conocimiento científico y políticas públicas

Una atenta lectura de las ediciones anteriores de La Lupa, podría detectar una actitud recurrente. Más allá de la disciplina en la que trabajamos en Ciencias Naturales o Sociales, cuando investigamos indefectiblemente nos hacemos preguntas y éstas no se hacen en el aire sino que se anclan en una determinada realidad. Es decir, no hacemos ciencia desde una “torre

de marfil” sino con los pies en la tierra. Al instalarnos en este lugar, estos interrogantes que nos elaboramos son los que nos empujan a lo desconocido y nos sitúan en una realidad llena de incertidumbre y en constante cambio. Avanzar sobre lo que no se conoce es uno de los apasionantes desafíos inherentes a esta ancestral actividad humana que es investigar.

¿Para qué hacemos esto? Si bien no hay una única respuesta posible, merece observarse especialmente la relación existente entre conocimiento científico y políticas públicas. En una provincia joven como Tierra del Fuego y rica en recursos naturales, la generación de conocimiento resulta una cuestión estratégica en la toma de decisiones que inevitablemente condicionan su futuro. En este sentido, el conocimiento que se produce desde el CADIC intenta mejorar la comprensión de realida-

des naturales y sociales en la que estamos inmersos para que desde el estado municipal, provincial y nacional se tomen decisiones sólidas fundadas en conocimiento científico. Sin embargo, la producción científica y las políticas públicas pueden no ir siempre de la mano. En este punto, no puede soslayarse que las decisiones infundadas, atrapadas en una mirada cortoplacista y de rédito político, corren el serio riesgo de condicionar negativamente el desarrollo económico y social de la población.

Los invitamos nuevamente a compartir lo que hacemos, con la expectativa de seguir acompañando el crecimiento de la sociedad fueguina.

